

Anexo IV – NOTAS DE PRENSA



Semana Europea de la Movilidad (SEM) del 16 al 22 de septiembre

El Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente impulsa la participación en la 17ª edición de la SEM bajo el lema “Compartir te lleva más lejos”

- España desde hace muchos años lidera la participación en la Semana Europea de la Movilidad y en la edición del pasado año contó con la adhesión de 451 ciudades participantes y con 7.047 medidas permanentes
- La Semana Europea de la Movilidad (SEM) es una campaña dirigida a difundir los beneficios del uso de modos de transporte más sostenibles como el transporte público, la bicicleta y los viajes a pie

25 de mayo de 2017.- El Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente (MAPAMA) continúa impulsando la participación en la convocatoria de la Semana Europea de la Movilidad (SEM) en su 17ª edición, que se celebrará del 16 al 22 de septiembre bajo el lema “Compartir te lleva más lejos”.

La Semana Europea de la Movilidad, de la que el MAPAMA es coordinador nacional, es una campaña dirigida a sensibilizar, tanto a los responsables políticos como a los ciudadanos, sobre las consecuencias negativas que tiene el uso irracional del coche en la ciudad, tanto para la salud pública como para el medio ambiente, y los beneficios del uso de modos de transporte más sostenibles como el transporte público, la bicicleta y los viajes a pie.

Esta iniciativa surgió en Europa en 1999 y a partir del año 2000 contó con el apoyo de la Comisión Europea. Se celebra cada año, del 16 al 22 de septiembre, realizando actividades para promocionar la movilidad sostenible y fomentando el desarrollo de buenas prácticas y medidas permanentes.



El 22 de septiembre se celebra además el evento ¡La ciudad, sin mi coche!, origen de esta iniciativa europea, que pretende encontrar nuevas soluciones a los problemas asociados al aumento del tráfico en las ciudades.

MOVILIDAD LIMPIA

El tema elegido este año por la Comisión Europea está centrado en la movilidad limpia, compartida e inteligente y el lema es: ¡Compartir te lleva más lejos!. La Unión Europea nos anima a fomentar soluciones de movilidad compartida y destacar los beneficios de modos de transporte más limpios, apoyándonos en las tecnologías de transporte inteligente. La Comisaria europea de Transporte, Violeta Bulc, ha establecido cuatro áreas prioritarias: innovación, digitalización, descarbonización y ciudadanía.

ESPAÑA LIDER EN PARTICIPACIÓN

España, desde hace muchos años, lidera la participación en la Semana Europea de la Movilidad. El año pasado de las 2427 ciudades europeas, participantes 451 ciudades fueron españolas, con 7.047 medidas permanentes presentadas.

Hay que destacar, como en otras ediciones, la participación de la sociedad civil, organizaciones sociales, instituciones y empresas, que realizan durante la SEM, actividades relacionadas con la movilidad sostenible para concienciar a los ciudadanos en sus áreas de influencia, sobre el beneficio individual y colectivo del cambio de comportamiento a la hora de elegir un modo de transporte no contaminante.

El Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, un año más, como coordinador nacional del proyecto europeo, es el encargado de la labor de difusión y de apoyo a esta iniciativa que se enmarca en las políticas que está llevando a cabo, tanto en materia de calidad del aire, cambio climático, economía circular, etc.

Para más información puede consultar nuestra página web:
<http://www.mapama.gob.es/es/calidad-y-evaluacion-ambiental/temas/medio-ambiente-urbano/movilidad/>,

en facebook: <https://www.facebook.com/Semana-Europea-de-la-Movilidad-440221239452825/>

twitter: @SEUMov o instagram: @semovesp



Si usted pertenece a un ayuntamiento o a una organización o empresa que quiere adherirse a la Semana Europea de la Movilidad 2017 y tiene alguna duda puede contactar en la dirección de correo medioambiente@semanaeuropeamovilidad.es

También puede encontrar información adicional en:

- www.facebook.com/EuropeanMobilityWeek
- <https://twitter.com/mobilityweek>
- www.youtube.com/user/europeanmobilityweek
- www.flickr.com/photos/europeanmobilityweek



El plazo para la presentación de las candidaturas concluye el 6 de septiembre

El Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente abre la convocatoria de la VII edición de los Premios de la Semana Española de la Movilidad Sostenible 2017

- Con el objetivo de reconocer el esfuerzo que realizan ayuntamientos, empresas y organizaciones sociales para fomentar el cambio de hábitos de movilidad en las ciudades a través del uso de modos de transportes más sostenibles
- Los premios incluyen una categoría reservada a profesionales de los medios de comunicación que hayan difundido los valores de la movilidad sostenible

28 de julio de 2017- El Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente, coordinador nacional de la Semana Europea de la Movilidad, ha abierto el plazo de inscripción para la VII Edición de los Premios de la Semana Española de la Movilidad Sostenible 2017 (Premios SEMS-2017).

Estos premios están destinados a los ayuntamientos, organizaciones, instituciones y empresas que hayan participado en el proyecto Semana Europea de la Movilidad en el año 2016 cumpliendo los requisitos de adhesión al proyecto.

Además, incluyen una categoría reservada a profesionales de los medios de comunicación que hayan difundido los valores de la movilidad sostenible entre el 16 de septiembre de 2016 y el día de finalización de esta convocatoria.

Los Premios SEMS surgen en el año 2010, como un reconocimiento desde este Ministerio a todos los ayuntamientos, organizaciones, instituciones y empresas que han venido apoyando la iniciativa europea mediante la implementación de medidas permanentes y buenas prácticas.

CORREO ELECTRONICO

secretaria.ambiente.prensa
@mapama.es

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

PLAZA DE SAN JUAN DE LA CRUZ, S/N
28071 - MADRID
TEL: 91 597 60 68
FAX: 91 597 59 95



El Premio contará con tres categorías:

1. Premios SEMS-2017 para Ayuntamientos: En la que se valorarán las medidas permanentes implementadas en el municipio como parte de su participación en el proyecto de la Semana Europea de la Movilidad el año 2016. A su vez, este premio se divide en dos sub-categorías, una para los ayuntamientos con más de 50.000 habitantes y la otra para los no alcanzan ese número de ciudadanos.
2. Premios SEMS-2017 para Organizaciones, Instituciones y Empresas: En la que se valorarán las buenas prácticas y actuaciones de movilidad implementadas en su ámbito de influencia como consecuencia de su participación en el proyecto Semana Europea de la Movilidad en el año 2016.
3. Premio SEMS-2017 para profesionales de comunicación, al mejor trabajo de difusión de los valores de la movilidad sostenible en el año 2016 y hasta la fecha de esta convocatoria.

Los premios, a los que se podrán optar enviando las candidaturas hasta el día 6 de septiembre, serán entregados en un acto institucional en la sede del Ministerio en el mes de octubre.

Las bases y los formularios de participación se encuentran en el siguiente link:
http://www.mapama.gob.es/es/calidad-y-evaluacion-ambiental/temas/medio-ambiente-urbano/movilidad/Premios_SEMS_2017.aspx



Esta iniciativa está coordinada por el Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente (MAPAMA) y se celebra desde mañana y hasta el día 22

España celebra la Semana Europea de la Movilidad como el país de la UE que más iniciativas de movilidad sostenible ha impulsado en el último año entre los municipios participantes

- La 17ª edición de esta cita europea será celebrada en nuestro país por 446 localidades donde residen unos 24 millones de personas y donde se han puesto en marcha este año más de 2.500 iniciativas permanentes de transformación de la ciudad
- España se sitúa como el segundo país con mayor número de ciudades participantes en la Semana Europea de la Movilidad por detrás de Austria, que cuenta con 564 municipios adheridos
- La SEM está dirigida a impulsar el uso de transportes más sostenibles, y la mayor parte de los ayuntamientos participantes va a realizar durante esta semana un programa de actividades en ese sentido, como rutas en bicicletas, talleres, concursos fotográficos o caminatas
- El MAPAMA ha convocado los Premios SEMS 2017, que serán entregados antes de finalizar el año

15 de septiembre de 2017.- España celebra a partir de mañana, junto al resto de países europeos, la 17ª edición de la Semana Europea de la Movilidad (SEM), una campaña impulsada por la Comisión Europea y coordinada por el Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente (MAPAMA).

Esta nueva edición, con el lema "Compartir te lleva más lejos", se celebrará hasta el próximo día 22 en un total de 446 municipios españoles, llegando casi a los 24 millones de personas involucradas. Estos datos sitúan a nuestro país como el de mayor número de iniciativas permanentes de transformación de la ciudad realizadas de toda Europa, con 2.534 medidas en este último año en estas localidades.

CORREO ELECTRÓNICO

secretaria.ambiente.prensa
@mapama.es

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

PLAZA DE SAN JUAN DE LA CRUZ, S/N
28071 - MADRID
TEL: 91 597 60 68
FAX: 91 597 59 95



Entre estas medidas destacan actuaciones como la peatonalización de importantes zonas de los municipios, la creación o ampliación de zonas de velocidad limitada, de carriles-bici, la implantación de sistemas de alquiler de bicicletas o vehículos eléctricos, la creación de caminos escolares o la mejora de la accesibilidad.

SEGUNDO PAÍS CON MAYOR NÚMERO DE CIUDADES PARTICIPANTES

España se sitúa, además, como el segundo país de Europa con mayor número de ciudades participantes en la Semana Europea de la Movilidad, solo por detrás de Austria, que cuenta con 564 municipios adheridos.

Entre las comunidades autónomas con mayor nivel de participación destacan Cataluña, Andalucía, Cantabria y Madrid.

La Semana Europea de la Movilidad está dirigida a impulsar el uso de transportes más sostenibles como el transporte público, la bicicleta, el uso compartido de los vehículos privados y los viajes a pie. Los datos de participación de esta edición ponen de relieve que la SEM se ha convertido en un importante impulso a las políticas medioambientales en España, ya que el requisito de participación para los ayuntamientos es haber implantado en el último año, al menos, una medida permanente para la mejora de la movilidad en su área de influencia.

La mayor parte de los ayuntamientos participantes va a realizar durante esta semana un programa de actividades para fomentar la movilidad sostenible entre sus ciudadanos, como rutas en bicicletas, talleres, concursos fotográficos, caminatas, desayunos o campañas informativas.

PREMIOS SEMS 2017

España ha concentrado el 14% del total de las *Mobility Actions* presentadas por empresas, ONGs, y asociaciones, habiendo conseguido llegar a 74 acciones de movilidad llevadas a cabo por estas organizaciones.

La Semana Europea de la Movilidad finalizará el 22 de septiembre coincidiendo con la celebración del Día Europeo Sin Coches, cita a la que se han sumado un total de 199 municipios, limitando el tráfico privado en sus calles y animando a sus ciudadanos a usar el transporte público u otros modos de transporte menos contaminantes.



Semana Europea de la Movilidad (SEM) del 16 al 22 de septiembre

El Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente valora positivamente la participación en la 17ª edición de la SEM bajo el lema “Compartir te lleva más lejos”

- La XVII edición de la SEM ha reunido este año a un total de 465 municipios españoles, 14 municipios más que en campaña 2016
- España ha concentrado casi el 15% del total de las buenas prácticas promovidas por empresas, entidades y asociaciones
- La convocatoria para los Premios Europeos de la SEM estará abierta hasta el 23 de octubre

Madrid, 22 de septiembre de 2017.- La Semana Europea de la Movilidad (SEM) es una iniciativa impulsada por la Comisión Europea y coordinada por el MAPAMA, cuyo objetivo es promover la movilidad limpia, inteligente y compartida, y finaliza hoy con la celebración internacional del Día Sin Coches.

La 17ª edición de la SEM ha reunido a un total de 465 municipios españoles, superando los 25 millones de personas involucradas. España, por detrás de Austria con 579 consistorios adheridos, mantiene un importante segundo puesto en participación. Entre las Comunidades Autónomas con mayor nivel de participación destacan Cataluña, Andalucía, Cantabria, Madrid y País Vasco.

Asimismo, los datos ponen de relieve, otro año más, que la SEM, se ha convertido en un importante instrumento de las políticas medioambientales en España, ya que el requisito de participación para los ayuntamientos es haber implantado en el último año, al menos, una medida permanente para la mejora de la movilidad en su área.

De este modo, y como viene siendo tradicional desde el inicio de esta campaña europea, España se ha vuelto a situar como el país con el mayor número de iniciativas permanentes —de transformación de la ciudad y no de divulgación— se han realizado, con más de 2.700 medidas permanentes realizadas en este último año. Entre las medidas más comunes podemos destacar aquellas que hacen referencia a la Accesibilidad como el rebaje de aceras, la eliminación de las barreras arquitectónicas o la ampliación de las aceras y las medidas relacionadas con la



Peatonalización: mejora de las infraestructuras (nuevos puentes peatonales, aceras, pasos peatonales en las calzadas, pasos de cebra,...), creación o mejora de las calles peatonales y ampliación o creación de las vías verdes. Asimismo cabe destacar las grandes campañas de sensibilización e información que están lanzando los distintos ayuntamientos, ya no solo a nivel local, sino también en las redes sociales; así como la mejora de la red ciclista con la creación o renovación de carriles para bicis y la mejora de las instalaciones para bicicletas con nuevos aparcamientos y protecciones antirrobo y, los programas de reducción de velocidad en las zonas cercanas a los colegios.

Cada Ayuntamiento participante ha realizado, durante esta semana y bajo el lema "**Compartir te lleva más lejos**", un programa de actividades para la divulgación de la movilidad sostenible entre sus ciudadanos, como rutas en bicicletas, talleres, concursos fotográficos, caminatas, campañas en redes sociales, etc.

Por otro lado, España ha concentrado el 15% del total de las Mobility Actions presentadas por empresas, ONGs, asociaciones, habiendo conseguido llegar a 90 acciones de movilidad llevadas a cabo por estas organizaciones.

La SEM 2017 finaliza hoy con el Día Sin Coches, cita europea a la que se han sumado un total de 212 municipios, limitando el tráfico privado en sus calles y animando a sus ciudadanos a usar el transporte público u otras formas alternativas, al menos, durante una jornada.

Los municipios, empresas y organizaciones participantes en la SEM 2017, pueden presentar sus candidaturas a los Premios europeos SEM 2017, hasta el próximo 23 de octubre. Los finalistas se harán públicos en www.mobilityweek.eu y se homenajearán en un acto en Bruselas. El ganador recibirá como premio la realización de un video para promover sus logros en materia de movilidad sostenible.

Para más información puede consultar nuestra página web: <http://www.mapama.gob.es/es/calidad-y-evaluacion-ambiental/temas/medio-ambiente-urbano/movilidad/> en facebook: <https://www.facebook.com/Semana-Europea-de-la-Movilidad-440221239452825/> twitter: @SEUMov

También puede encontrar información adicional en:

- www.facebook.com/EuropeanMobilityWeek
- <https://twitter.com/mobilityweek>
- www.youtube.com/user/europeanmobilityweek
- www.flickr.com/photos/europeanmobilityweek



Hoy, en la sede del Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente (MAPAMA)

El MAPAMA entrega la medalla de oro de los Premios de la Semana de la Movilidad Sostenible a los municipios de Málaga y Gavá y a las empresas Tragsa y CicloGreen

- El subsecretario del Ministerio, Jaime Haddad, ha presidido hoy la entrega de los premios con los que se pone fin a la Semana Europea de la Movilidad Sostenible en España celebrada bajo el lema “Compartir te lleva más lejos”
- Los municipios de Benidorm, Valencia, Herrera del Duque y Tomelloso también han sido reconocidos, al igual que la empresa SEUR S.A. y la Universidad del País Vasco
- España ha sido el segundo país europeo en el que más ciudades se han sumado a la Semana de la Movilidad Sostenible, con 467 ayuntamientos registrados

05 de octubre de 2017- El subsecretario del Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente (MAPAMA), Jaime Haddad, ha presidido hoy la entrega de los Premios de la Semana Española de la Movilidad (SEM) que este año se ha celebrado bajo el lema “Compartir te lleva más lejos”, y que se enmarca en la Semana Europea de la Movilidad.

Haddad ha estado acompañado en el acto por el director general de Calidad y Evaluación Ambiental y Medio Natural del MAPAMA, Javier Cachón; por el director general de Arquitectura, Vivienda y Suelo del Ministerio de Fomento, Antonio Aguilar; y por el director de Ahorro y Eficiencia Energética, IDEA, del Ministerio de Energía, Turismo y Agenda Digital, Pedro Prieto, entre otras autoridades y representantes de organizaciones, instituciones y empresas.

CORREO ELECTRÓNICO

secretaria.ambiente.prensa
@mapama.es

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

PLAZA DE SAN JUAN DE LA CRUZ, S/N
28071 - MADRID
TEL: 91 597 60 68
FAX: 91 597 59 95



CIUDADES DE MÁS DE 50.000 HABITANTES

En la categoría de consistorios de más de 50.000 habitantes, se ha concedido la medalla de oro al Ayuntamiento de Málaga, municipio ya premiado el año pasado con la de plata, por el éxito alcanzado en la movilidad en su centro histórico, el diseño y la ejecución de actuaciones para mejorar los puntos negros en la movilidad de su municipio y las actuaciones en campañas escolares.

La medalla de plata ha recaído sobre Benidorm, por su apuesta por la bicicleta como medio de transporte y su red hasta áreas de turismo y residencia ocasional.

El Ayuntamiento de Valencia, quien ya fuera plata ex aequo el año pasado junto con Málaga, ha obtenido el bronce en esta edición, por su compromiso con la sostenibilidad ambiental y la mejora del sistema de transporte urbano por autobús.

MUNICIPIOS DE MENOS DE 50.000 HABITANTES

En la categoría de poblaciones de menos de 50.000 habitantes, el municipio de Gavá (Barcelona) ha sido reconocido con el oro por la solidez del proceso de diseño de sus medidas, desde la concepción y la comunicación hasta la participación ciudadana, y por el resultado de mejora medioambiental en el entorno de un centro educativo.

La medalla de plata ha sido concedida a Herrera del Duque (Badajoz), por la continuidad y el esfuerzo permanente y sostenido en promover una movilidad sostenible. El bronce, por su parte, ha sido otorgado al Ayuntamiento de Tomelloso (Ciudad Real), por la calidad de su trabajo, el esfuerzo en mostrar la utilidad de la movilidad peatonal y por la cantidad y calidad de medidas adoptadas en pos de la eliminación de barreras a los desplazamientos a pie.

VARIEDAD Y ORIGINALIDAD EN LAS INICIATIVAS DE EMPRESAS

Entre las empresas e instituciones premiadas este año se ha concedido la medalla de oro al Grupo Tragsa, por la variedad y originalidad de actividades realizadas y la amplitud del impacto entre su personal para promocionar el uso de sistemas de transporte sostenibles en los itinerarios relacionados con la jornada laboral.

La empresa SEUR, S.A. ha obtenido el segundo premio por la diversidad de medidas adoptadas para reducir el impacto medioambiental de sus operaciones y por su compromiso con un reparto urbano inteligente y más limpio. El tercer



premio, por su parte, ha recaído en EGIBIDE, Fundación Diocesana Jesús Obrero, por el esfuerzo en concienciar a sus estudiantes en el uso de la bicicleta como medio de transporte sostenible.

En la categoría de comunicación, se ha premiado a *CicloGreen Move&Win* por la difusión y repercusión por distintos medios de su programa de incentivos a la movilidad sostenible con gran impacto en la promoción del uso de la bicicleta y el modelo de transporte a pie.

ESPAÑA, EL SEGUNDO PAÍS MÁS PARTICIPATIVO

En cuanto al balance de este año, una vez más España ha sido el segundo país en el que más ciudades han participado, con 467 ayuntamientos registrados, detrás de Austria.

Estos ayuntamientos, que suponen una población de más de 24 millones de habitantes, han implementado 2.720 medidas permanentes.

Las Comunidades Autónomas con más ayuntamientos participantes han sido Cataluña y Andalucía. También el sector privado ha participado este año con 84 buenas prácticas (*Mobility Actions*).



En la entrega de premios de la Semana Española de la Movilidad Sostenible

Jaime Haddad resalta la alta participación de ayuntamientos e instituciones españolas en la Semana Europea de la Movilidad

- Explica que este año han concurrido 467 municipios españoles, sobre un total de 2.482 ciudades europeas, lo que supone una contribución del 19%,
- Señala que de las 8.032 medidas implantadas y registradas en la Semana Europea de la Movilidad, 2.720 corresponden a municipios españoles
- Valora la participación de empresas, organizaciones de la sociedad civil y otras entidades, que contribuyen mediante el desarrollo de las llamadas 'Mobility Actions', que corresponden a acciones o buenas prácticas de movilidad

05 de octubre de 2017. El subsecretario del Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente (MAPAMA), Jaime Haddad, ha destacado la alta participación de los ayuntamientos e instituciones españolas en la Semana Europea de la Movilidad. Una importante implicación que se ha mantenido este año con la concurrencia de 467 municipios españoles, sobre un total de 2.482 ciudades europeas, lo que supone una contribución del 19%, y sitúa a España en segundo lugar, sólo por detrás de Austria.

En estos 467 municipios, ha explicado el subsecretario, vive la mitad de la población española, concretamente más de 24 millones de personas que, con el apoyo y estímulo de sus gobernantes locales, adaptan sus pautas y comportamientos para mejorar la calidad de vida.

Haddad que ha presidido hoy la entrega de los Premios de la Semana Española de la Movilidad (SEM), cuyo lema este año ha sido "Compartir te lleva más lejos", y que se enmarca en la Semana Europea de la Movilidad, ha



recordado que la participación de los municipios se realiza mediante la implantación de medidas permanentes de movilidad, dónde España ha vuelto a destacar, ya que de las 8.032 medidas implantadas y registradas en la Semana Europea de la Movilidad, 2.720 corresponden a municipios españoles. Esta cantidad, ha señalado, unida a las aportadas a lo largo de todas las Semanas Europeas, supone la implantación en España demás de 37.000 medidas durante los últimos años.

La calidad de estas acciones, ha subrayado Haddad, han cambiado la cara y habitabilidad de nuestros pueblos y ciudades; han reducido drásticamente la contaminación y el ruido y, entre otras cosas, nos han hecho volver a disfrutar de la riqueza de nuestros cascos antiguos.

En cuanto a las iniciativas de este año, el subsecretario ha destacado las orientadas a las peatonalizaciones, que acaparan el 15% de las medidas implementadas, y las centradas en la accesibilidad, que representan un 25% y que incrementan el acceso de la población a servicios básicos como la educación y la sanidad, al igual que ocurre con las mejoras en los servicios públicos de transporte, que han representado el 10% de las medidas adoptadas.

MOBILITY ACTIONS

También ha hecho hincapié el subsecretario en la importancia de la participación de empresas, organizaciones de la sociedad civil y otras entidades, que contribuyen a mejorar la movilidad haciéndola más sostenible, mediante el desarrollo de las llamadas 'Mobility Actions', que corresponden a acciones o buenas prácticas de movilidad.

Así, ha explicado, de las 644 'Mobility Actions' desarrolladas en Europa este año, 84 corresponden a entidades españolas. Estas actividades van desde empresas que promueven el uso de medios de transporte públicos, a colegios o universidades que facilitan el uso de medios de transporte más limpios o compartir vehículos privados, pasando por diputaciones y fundaciones que llevan a cabo diferentes medidas de concienciación.



Una contribución de la sociedad civil que es crucial en el desarrollo de la estrategia para evolucionar hacia una movilidad más sostenible, ha apuntado Haddad.

El subsecretario ha finalizado su intervención valorando la contribución de la comunicación en este proceso, como instrumento para hacer llegar a la sociedad los mensajes que permiten asentar la convicción de que una movilidad más sostenible es necesaria y posible.